

Presseeinladung

München, 18. Juli 2024

Auszeichnung Zertifikat Pflegeattraktiv

Bayerische Gesundheitsministerin Judith Gerlach zu Besuch in der Schön Klinik München Harlaching

Die Schön Klinik München Harlaching wurde als erstes Krankenhaus in Bayern mit dem Zertifikat „Pflegeattraktiv“ vom Bundesverband für Pflegemanagement ausgezeichnet. Anlässlich dieser Auszeichnung besucht die bayerische Staatsministerin für Gesundheit, Pflege und Prävention, Judith Gerlach, MdL, die Klinik am 24. Juli 2024 um 11:45 Uhr. Der Termin ist presseöffentlich. Interessierte Pressevertreter sind herzlich eingeladen, an dem Termin teilzunehmen. Anmeldungen sind über presse@schoen-klinik.de möglich.

Die Personalsituation in den Krankenhäusern ist insbesondere im Bereich der Pflege angespannt. Um auf Dauer eine gute stationäre Versorgung sicherzustellen, sind qualifizierte Pflegekräfte sowohl für die Versorgung der Patientinnen und Patienten auf Station als auch im Operationssaal unerlässlich. Die Schaffung guter Arbeitsbedingungen in der Pflege ist ein wichtiger Schritt, um bestehende Beschäftigte im Pflegebereich zu halten und neue Mitarbeitende für eine Ausbildung in diesem Bereich zu motivieren.

Die Schön Klinik München Harlaching hat zu diesem Zweck Mitte 2023 das Zertifizierungsprogramm „Pflegeattraktiv“ des Bundesverbandes für Pflegemanagement gestartet. Innerhalb von drei Jahren werden verschiedene Projekte zusammen mit den Beschäftigten der Klinik geplant und umgesetzt. Ziel ist, die Attraktivität als Arbeitgeber in der Pflege zu steigern und die Arbeitsbedingungen mithilfe konkreter Maßnahmen zu verbessern. Hierzu gehört beispielsweise die Einführung der 4-Tage-Woche in der Pflege, die Digitalisierung in der Pflege oder auch interdisziplinär durchgeführte Visiten.

Als erstes Krankenhaus Bayerns hat die Schön Klinik München Harlaching im

Dezember 2023 das Zertifikat für ihre angestoßenen Projekte erhalten, die nachhaltige Implementierung der Projekte in den Versorgungsprozess wird jährlich durch Audits überprüft. Pflegedienstleiterin Corina Klumpp hat den Prozess maßgeblich vorangetrieben: „Ich freue mich sehr über den Besuch von Staatsministerin Gerlach in unserer Klinik, denn er ist für unsere Beschäftigten in der Pflege ein wichtiges Zeichen der Anerkennung und Wertschätzung durch die bayerische Landesregierung. Wir möchten den Besuch nutzen, um die Maßnahmen des Pflegeattraktiv-Programms vorzustellen und gleichzeitig die Notwendigkeit für weitere Verbesserungen in der Pflege einzufordern. Hierzu gehört der Abbau von Bürokratie in der Pflege, die Schaffung von bezahlbarem Wohnraum gerade in einer Stadt wie München und die konstante finanzielle Ausstattung der Pflegebudgets“, so Klumpp. Tim Egger, Klinikgeschäftsführer der Schön Klinik München Harlaching ergänzt: „Jede Klinik in Deutschland steht vor der Herausforderung, Pflegekräfte zu gewinnen und sie vor allem auch zu halten. Wir haben uns viel einfallen lassen und bieten übertarifliche Vergütung, geldwerte Vorteile, einen Privatpatientenstatus für Mitarbeitende und demnächst sogar die 4-Tage-Woche. Wir möchten mit Staatsministerin Gerlach zudem über die anstehende Krankenhausreform und ihre Auswirkungen auf Fachkliniken wie unsere sprechen“, sagt Egger.

In der Schön Klinik München Harlaching sind derzeit rund 340 Pflegekräfte in unterschiedlichen Bereichen beschäftigt. Zudem bietet die Klinik die dreijährige Ausbildung zum Gesundheits- und Krankenpfleger sowie zum Operations- und Anästhesietechnischen Assistent (OTA/ATA) an und hat mit der Hamburger Amesol Akademie eine Kooperation zur Qualifizierung und Integration ausländischer Pflegekräfte geschlossen. Derzeit lernen rund 30 internationale Schülerinnen und Schüler aus Tunesien, Marokko, der Türkei und dem Iran für ihre Tätigkeit als OTA/ATA. Für ausländische Pflegekräfte stehen zudem Integrationsbeauftragte zur Verfügung, um die Eingewöhnung im neuen Umfeld zu erleichtern und bei allen Fragestellungen zu unterstützen. Für ihre Bemühungen im Bereich Pflege hat die Klinik vom Magazin Stern das Prädikat „Ausgezeichneter Arbeitgeber Pflege“ erhalten.

Über die Schön Klinik München Harlaching

Die Schön Klinik München Harlaching ist eine hoch moderne, international anerkannte Spezialklinik für die Behandlung orthopädischer Erkrankungen. Spezialisiert auf die Bereiche Wirbelsäulenchirurgie und konservative Wirbelsäulenthherapie, Knie-, Hüft-, Schulter- und Ellenbogenchirurgie, Handchirurgie, Fuß- und Sprunggelenkchirurgie, konservative Orthopädie und Schmerztherapie, Sport- sowie Kinder- und Neuroorthopädie bietet sie ihren

Patientinnen und Patienten umfassende Diagnostik und Therapien auf höchstem Niveau. Zudem ist die Klinik seit vielen Jahren verlässlicher Partner im Spitzensport und seit 2006 Medizinisches Zentrum des Olympiastützpunktes Bayern sowie FIFA Medical Centre of Excellence. Neben der operativen und konservativen Akutbehandlung werden auch ambulante Rehabilitation und Prävention angeboten.

www.schoen-klinik.de/muenchen-harlaching

Über die SCHÖN KLINIK GRUPPE

Die 1985 gegründete Schön Klinik Gruppe ist das größte Familienunternehmen im deutschen Krankenhausesektor. An 17 Kliniken und 38 ambulanten und tagesklinischen Einrichtungen in Deutschland und Großbritannien arbeiten rund 13.600 Mitarbeitende zusammen, um täglich die beste Behandlungsqualität für gesetzlich und privat versicherte Patientinnen und Patienten zu erzielen. Das Portfolio umfasst Schwerpunktversorger, Grund- und Regelversorger sowie Fachkliniken in den Bereichen Psychosomatik, Orthopädie, Neurologie und Rehabilitation.

www.schoen-klinik.de